
Protokoll 16.05.2022 
Sitzungsleitung: Marnick 
Protokollführung: Lea, Franzi 
Anwesende: Hannes Recknagel, Marnick Borchmann, Lea-Sophie Müller, Oliver Puruckherr, Anna 
Müller, Franziska Schwarz, Mariam Gebrezgherger, Moritz Drescher, Mette Steffen, Arne Helzel, Nils 
Grünert 
Assos: Kim Miehe, Maren Isermeyer, Finn-Lukas Uloth, Nicolas Zander 
Entschuldigte: Katharina Groß, Eric Feddersen 
Unentschuldigte: Ina Grimm, Paul Saupe, Veronika Michel, Luisa Schleicher, Darius Schulte-Eversum 
ruhende Mandate: Chris Naumann, Norman Zidlicky, Johann Schmolke, Mirko Glockner, Paulo 
Glowacki 
Gäste: Zoe, Jonas (beide vom SLK-FSR) 
Sitzungsbeginn: 19:16 
Sitzungsende: 20:10 
 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung 
2. Protokolle und Berichte 
2.1. Bericht Austausch mit Schüler*innenwerbung der TUD von Moritz und Mette 
3. Finanzen 
3.1. Bericht der Finanzerinnen 
3.2. Finanzanträge 
4. Entsendung StuGaKos 
4.1. Rücktritt StuGaKo PoWi B.A.  
5.  Sonstiges 
5.1. studentische Vertreter:in für Deutschlandstipendium 
5.2. GB Öffentlichkeitsarbeit - Zugang zum Mailverteiler? 
5.3. Anna Zinke möchte gerne Fotos von der Einweihungsfeier geschickt bekommen 
5.4. Grillabend 23.05.2022!  
5.5. Feste Zeiten für GFs fest machen - 2 Wochen Rhytmus für Sitzungen 
5.6. Brainstorming und Ukraine Buddies 
 
1. Begrüßung 
Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 10 von 19 stimmberechtigten Mitgliedern ist der 
Fachschaftsrat beschlussfähig. 
 
2. Protokolle und Berichte 
Das Protokoll vom 11.04.22 wird einstimmig angenommen. 
Das Protokoll vom 25.04.22 wird einstimmig angenommen. 
Das Protokoll vom 09.05.22 wird einstimmig angenommen. 
 
2.1.Bericht Austausch mit Schüler*innenwerbung der TUD von Moritz und Mette 
 
Moritz und Mette waren bei Vernetzungstreffen, bei dem es darum ging, was passieren muss, damit 
sich Leute nicht weiter bei Einschreibungsfreien Studiengängen einschreiben und dann nicht zahlen/ 
nicht erscheinen.  
Analyseergebnis: Dresden hat einen schlechten Ruf  
Ergebnis: fehlend  
Idee: FSRs als Ansprechpartner*innen für neue Studis?  
Ausblick: es melden sich Leute, wenn sie dazu noch was machen wollen  
 
3. Finanzen 
3.1. Bericht der Finanzerinnen 
 
Marnick, Arne und Katharina waren heute bei der Sparkasse. Die Problematik des Online-Zugangs 
sollte nun demnächst geklärt sein.  
 
3.2. Finanzanträge 
 
Es liegen keine neuen Finanzanträge vor.  
 



4. Entsendung StuGaKos 
 
StuGaKo auslaufende Masterstudiengänge Jura: Arne 
 
Arne wird einstimmig angenommen. 
 
4.1. Rücktritt StuGaKo PoWi B.A.  
-> neue Mail zur erneuten Ausschreibung 
 
Kevin BA Powi hat Interesse daran sich entsenden zu lassen. Er ist leider nicht in Dresden um sich 
persönlich vorzustellen, er hat uns aber einen Vorstellungstext geschrieben. In diesem stellt er sich 
kurz vor.  
 
Kevin ist PoWi Student und er hat Spaß daran anderen Leuten zur Seite zu stehen und ihnen zu 
helfen. Er hat sich persönlich stark in die Prüfungs- und Studienordnung eingelesen und weiß daher 
wie schwierig das sein kann. Er möchte daher gern eine Anlaufstelle bieten.  
 
Es gab noch eine weitere Person (Celine), welche sich bereit erklären würden sich als StuGaKo 
entsenden zu lassen. Der FSR hat leider keine Rückmeldung von ihr ob sie kurz persönlich zur 
Sitzung kommt und bisher hat sie keinen Text geschickt, um sich kurz vorzustellen.  
 
Kevin wird einstimmig als Studiengangskoordinator für B.A. PoWi entsendet, er wird zeitnah darüber 
informiert 
 
5. Sonstiges 
 
5.1. studentische Vertreter:in für Deutschlandstipendium 
 
Es stellt sich die Frage wie am besten nach studentischen Vertreter:innen gesucht wird. Sollte der 
FSR per Mail oder Instagram nachfragen?  
Die studentische Vertretung wird in weniger als einem Monat benötigt, dennoch sollte sie schon 
gesucht werden.  
 
Die Entscheidung wird vertagt, da Vroni know-how fehlt.  
 
5.2. GB Öffentlichkeitsarbeit - Zugang zum Mailverteiler? 
 
Der GB Öffentlichkeitsarbeit hat sich gefragt ob der Zugang zum Mailverteiler an ihn gegeben werden 
kann.  
 
--> Es gibt an sich nur eine Person pro Fachschaft die verantwortlich sein darf für den Verteiler soweit 
ich weiß 
 
Lea merkt an, dass  wieder Jobangebote versendet wurden. Diese über Instagram zu teilen sei nicht 
optimal und es wäre gut, die per Mail zu versenden  
Anfrage, die Berechtigung an den GB Öffentlichkeitsarbeit zu geben, um Prozess zu vereinfachen  
 
Hannes wirft ein, dass ohnehin alle Mails, die über den Verteiler gesendet werden, abgestimmt 
werden müssen. 
 
Lea argumentiert, dass dies ein Umweg sei 
 
Lösungsansätze: Berechtigung an GB Öffentlichkeit übergeben, oder Paul mit Berechtigung in GB 
Öffentlichkeit hinein, damit er es direkt mitbekommt  
 
Problematik der Frage, welche Angebote (Jobangebote, aber auch andere Angebote wie summer 
schools) weitergeschickt werden. 
 
Anna: im alten FSR Jura gab es Postbeauftragte, die Mails danach gefitert haben und alle zwei 
Wochen einen Newsletter damit verschickt haben  
Hannes: im alten FSR Phil gab es auch einen Newsletter, der viel Arbeit war und nicht wirklich 
angenommen wurde  



 
Lea: Vorschlag, wenn die Website da ist einen Abschnitt "News" einzurichten, wo so etwas gepostet 
wird  
Anna: im FSR Jura andere Erfahrung, Newsletter wurde relativ gut angenommen. Positiv eingestellt 
gegenüber posts auf der Website, aber würden sich Leute die Website angucken?  
 
5.3. Anna Zinke möchte gerne Fotos von der Einweihungsfeier geschickt bekommen 
 
Anna Zinke hat diese wahrscheinlich schon erhalten. Lu hat sie (nach Wissen eines Mitglieds in FSR) 
schon geschickt. 
 
5.4. Grillabend 23.05.2022!  
 
Vorschlag Marnick: Sitzung "während der Grill heiß wird" 
Es wird ein google docs erstelltn, in diesem kann der FSR PIG gemeinsam mit dem FSR Phil 
eintragen, wer kommen wird und wer nicht.  
 
 Anna erstellt das Google Docs.  
 
Nils: Sollen bestimmte Sachen über den FSR besorgt werden? 
 
Lea/Anna: in der Inventur hat sich herausgestellt, dass Kohle und Briketts im FSR Jura Raum sind 
 
5.5. Feste Zeiten für GFs fest machen - 2 Wochen Rhytmus für Sitzungen 
 
Problematik: Terminfindung 
Vorschlag Moritz: feste Zeiten  
 
Hannes: Da Geschäftsbereiche aus mehreren Personen bestehen, ist die Terminfindung immer 
schwierig. Deswegen seien feste Termine weniger sinnvoll. 
 
Moritz: Plädoyer für zweiwöchige Struktur (abwechselnd FSR Plenum und GB), gerne auch montags, 
weil sich mit montags eh alle arrangiert haben  
 
Anna: Gegenvorschlag, sich einfach im Anschluss an die FSR SItzung zu treffen, weil in den GB 
wichtiges passiert und das bisher etwas vernachlässigt wurde  
 
Nils: wirft die Problematik überschneidender GBs ein, aber auch das Arbeitspensum und die Aktualität 
der anstehenden Aufgaben 
 
Oli P.: schließt sich Nils Ausführungen an 
 
Anna: Verständnis für Problematik der überschneidenden GB, aber man könne sie ja auch ausfallen 
lassen, wenn in den GB nichts ansteht, aber Institutionalisierung führe zu mehr Effizienz  
 
Lea: Möglichkeit, sich eigenständig in den GB auf festen Termin zu einigen  
 
Marnick Synthese: Appell, kompromissbereiter bei der Terminfindung zu sein  
Das Plenum habe sich in der Mehrheit für weniger institutionalisierte Lösung ausgesprochen  
 
Stimmungsbild: gegen Institutionalisierung  
 
5.6. Brainstorming und Ukraine Buddies 
 
Überlegung/Vorschlag FSR SLK:  Bücherbasar (auch wissenschaftliche Bücher) - Wechselbörse  
 
Hannes: es gab früher mal Leseabende, wie sieht es damit aus?  
 
FSR SLK: Waren wenig besucht, aber wäre eine Überlegung wert, auch mit weniger Leuten 
 
Jonas vom FSR SLK würde sich gerne assoziieren lassen, um Vernetzung zu verbessern  
 



Donnerstag 17h ist die FSR SLK Sitzung --> Strehlener Platz 
Hannes möchte sich im FSR SLK assoziieren, es ist ein Geben und Nehmen! 
Hannes hält engagiertes Plädoyer für Wiederbelebung der Leseabende 
 
Ukraine Buddies:  
Das Slawistik Institut ist da sehr aktiv, FSR SLK Mitglied (Valeria) studiert da und kennt sich mit dem 
Buddy Programm aus, ihre Email Adresse wird bereitgestellt  
 
Anna: möchte sich gerne mit der Ukraine taskforce einbringen  
 
Ukraine taskforce: Buddy Programm Plakat aufgehangen (selbiges auch auf Instagram geteilt), im 
Stura beworben 
 
Vorschlag Anna: sich als kleinere Gruppe FSR übergreifend connecten, FSR SLK zeigt sich offen --> 
Kontakt wird hergestellt  
 
Studierende, die PoWi im Ergänzungsbereich BA oder MA im SLK studieren sollen an deren StuGaKo 
weitergeleitet werden, E-Mail wurde geteilt (hat Lea) 
 
 
Anna: es wurde ein Termin gefunden für die Aufräumaktion für FSR Jura Raum 
 
Nächste Sitzung:   23.05.2022 
 
Sitzungsleitung: Eric 
 
Protokollführung: Paul, Mariam 
 
 
Abkürzungsverzeichnis 
 
'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' -  Notation der Abstimmungsergebnisse 
FakRat - Fakultätsrat 
FSK - Fachstudienkommission 
FSO - Fachschaftsordnung 
FSR - Fachschaftsrat 
IB - Internationale Beziehungen 
IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft 
IfS - Institut für Soziologie 
IR - Institutsrat 
KoWi - Kommunikationswissenschaft 
KVV - Kommentierstes Vorlesungsverzeichnis 
MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis 
MuWi - Musikwissenschaft 
PoWi - Politikwissenschaft 
StuRa - Studierendenrat 

 

 


